
 

 
 

  令和２年第７回宮古島市議会定例会（１２月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ ８ 我如古 三雄 １  

２ 19 佐久本 洋介 ４  

３ ６ 下地 信広 ６  

４ ９ 前里 光健 ９  

５ ２ 平 百合香 12  

６ ５ 平良 和彦 14  

７ 23 濱元 雅浩 16  

８ 11 高吉 幸光 17  

９ 10 狩俣 政作 19  

10 16 粟国 恒広 21  

11 17 上地 廣敏 23  

12 ４ 島尻 誠 24  

13 ３ 仲里 タカ子 28  

14 ７ 砂川 辰夫 32  

15 13 友利 光德 33  

16 24 眞榮城 德彦 37  

17 14 上里 樹 39  

18 18 平良 敏夫 44  

19 １ 新里 匠 48  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．新型コロナウイルス感染防止対策

について 

 ①感染拡大に伴いこの１年間で宮古

経済が受けた影響の損失額につい

て伺う。 

 ②本市の休廃業・倒産の現状と今後

の対策について伺う。 

 ③事業者、飲食業者等の事業再生に

向けた今後の支援強化について伺

う。 

 ④本市のコロナ対策予算総額につい

て伺う。また、県内 11 市の中で

どのようになっているのか伺う。 

２．新総合庁舎の完成に伴う市民への

行政サービスの効率化について 

 ①総合窓口機能の導入について伺

う。 

 ②くつろぎとゆとりと癒やしの空間

の設置について伺う。 

 ③各支所を出張所としての取扱いに

ついて伺う。 

３．政策参与の空席と今後について 

 ①市政全般の重要課題解決を促進す

るために行った提言と提案につい

て伺う。 

 ②空席となっているポストの今後に

ついて伺う。 

４．新年度予算編成について 

 ①市税などの自主財源の確保につい

て伺う。 

 ②地方交付税の減額は今後どのよう

に予想されるか。 

 ③扶助費などの経費の増加と市債の

返済に向けた取組及び減債基金の

積立てについて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．県営宮古広域公園の早

期整備について 

 

 

 

 

 

 

３．農業振興について 

 ④新型コロナウイルス対策について

伺う。 

５．定期路線バス及び不定期路線バス

の取組について 

 ①路線の新設及び廃止について伺

う。 

 ②運賃の現状と変更について伺う。 

 ③利用客増加に向けた今後の取組に

ついて伺う。 

６．宮古島ループバスの実証運行につ

いて 

 ①実証運行の目的と将来のバス交通

利用の促進にどのようにつなげて

いくのか伺う。 

 ②３大大橋、３離島をまたぐ計画に

ついて 

７．クルーズ船専用バース整備及び平

良港旅客受入れ施設の活用計画につ

いて 

 ①受入れ体制と計画の取組について

伺う。 

 ②みなとまち宮古再生プロジェクト

検討委員会の設立と今後の取組に

ついて伺う。 

 

１．県営宮古広域公園の国の認可に伴

う事業期間の短縮について 

 ①事業期間が 10 年となっている

が、県に対する早期整備と事業期

間の短縮及び早期完成に向けた当

局の取組強化が必要と考えます。

見解を伺う。 

 

１．サトウキビの年内操業について 

①条件を満たしていても年内操業が 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ ８番 

我如古三雄君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．文化振興について 

  できない主な要因と当局の見解を

伺う。 

２．農薬空き容器の処理について 

 ①農薬空き容器の処理に生産農家が

大変苦慮し不法投棄の原因になっ

ていることに鑑み、市としての対

策及び助成策を講じる必要があ

る。当局の見解を伺う。 

 

１．総合博物館の建設について 

 ①総合博物館の老朽化に伴い新たな

整備に向けた取組について伺う。 

 ②用地選定のめど及び進捗状況につ

いて伺う。 

 ③新たな整備に伴う総事業費（概

算）について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 
 
 
 
 
 
 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境整備について 

１．過疎地域自立促進特別措置法（過

疎法）について 

 ①どのような法なのか。 

 ②どのような事業に利用されてきた

のか。 

 ③指定外になった場合、財政運営へ

の影響は？ 

 ④教育への影響は？ 

 ⑤感触は？ 

 

１．学校給食について 

 ①異物混入について原因の究明は？ 

 ②今後の対応について 

 ③各給食センターの職員の配置状況

について 

 ④民間委託はどのようになっている

のか。 

 ⑤地元食材の利用は？ 

２．伊良部島小中学校（結の橋学園）

について 

 ①学業面、スポーツ面、文化面につ

いて、教育委員会としての評価

は？ 

 ②今後の展開は？ 

３．ふるさとを学ぶ学習の時間確保

は？ 

 ①修学旅行による再発見 

 ②ふるさとの歴史、文化、産業を学

ぶ時間の確保は？ 

４．佐良浜地区牧山公園の再整備につ

いて 

 ①遊歩道の整備 

 ②観光地としての整備 

 

１．平良の天理教会前道路の整備につ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 

佐久本洋介君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 

 いて 

側溝がなく非衛生的である 

２．私道の整備について 

  佐良浜地区前里添 460 番地 21 周

辺で雨水がたまり、非衛生的で自宅

への出入りにも支障を来している。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．重度心身障害者、障害児医療費助

成について、現行の償還払いから現

物給付に移行できないかお伺いいた

します。 

２．子供の医療費を公費で負担するこ

ども医療費助成事業で県は 2022 年

の４月から通院時にかかる費用の助

成対象を中学校卒業までに拡大する

方針を打ち出しておりますが、宮古

島市は病院窓口で利用者が自己負担

分を一旦支払った後に全額が戻る自

動償還払いとするかそれとも窓口負

担をなくす現物給付とするのかお伺

いいたします。 

３．保育園、こども園の入園に至るま

での流れについて 

 ①待機児童を出さないための取組に

ついてお伺いいたします。 

 ②兄弟姉妹が同一保育所に入るため

の取組についてお伺いいたしま

す。 

 ③保育士の現状について（基準を満

たしているのか）お伺いいたしま

す。 

 

１．新型コロナウイルスの影響で税収

の変動が大きいと思われますが、前

年度と比べてどれくらいの減収にな

る見込みか？最も影響を受ける税収

は？ 

２．税収が見込まれない中でどのよう

に行政サービスを安定的に提供して

いくのか、資金調達について対策を

お伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

３．新庁舎について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

６．道路行政について 

１．コロナ禍の中で感染予防の面や働

き方改革等デジタルトランスフォー

メーションという言葉をよく耳にし

ますが新庁舎にはＡＩとかＲＰＡの

推進計画はあるのかお伺いいたしま

す。 

２．バスの結節点についてお伺いいた

します。どのようなイメージを持て

ばよいのかバスターミナルに近いイ

メージなのかお伺いいたします。 

３．バス路線について各高校前は通過

するのかお伺いいたします。 

４．職員の駐車場の確保についてお伺

いいたします。 

 

１．伊良部字前里添、通称さんかく地

点についてお伺いいたします。 

今、ネットでも拡散しています

が、断崖絶壁の下に、ウミガメが見

える紺碧とエメラルドグリーンのコ

ントラストが見える場所がありま

す。新たな観光資源として駐車場や

遊歩道を整備すれば新たな観光資源

の目玉になると思いますが当局の見

解をお伺いいたします。 

 

１．久松小学校の渡り廊下について進

捗状況をお伺いいたします。 

 

１．大原南公園下の洞窟入り口の柵が

壊れて危険な状況です。南小学校へ

の通学路でもあり早急な修繕につい

てお伺いいたします。 

２．ひばり保育所に隣接する歩道の柵

について４メートル下に畑があるの 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ ６番 

下地信広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

で子供たちの通学路でもあり早急な

修繕をお伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．教育行政について 

 

 

１．小中一貫校設置へ向けた取組につ

いて 

  鏡原小中一貫校設置に向けて、11

月 14 日（土）『鏡原地域の学校のあ

り方を考える集い』（前里光健主

催）を開催した。教育長・教育委員

会職員より、小中一貫校についての

概要説明を行ったほか、各地域代

表・ＰＴＡとの意見交換・質疑応答

を行った。 

  以上を踏まえて伺う。 

 ①『鏡原地域の学校のあり方を考え

る集い』に参加しての教育長の感

想を伺う。 

 ②鏡原小中一貫校へ向けた取組を進

めるべきと考えるが見解を伺う。 

 ③小中一貫校に取り組む中で、施設

の改善を求める声があった。この

件について見解を伺う。 

 ④小中一貫校を進めるにあたり、幼

稚園の展開についてはどのような

想定ができるか。 

 ⑤小中一貫校設置に向けて関係者

（保護者・地域）が取り組むべき

ことについて伺う。 

２．ＧＩＧＡスクール構想について 

  教育ＩＣＴ環境の充実を図るた

め、市内の小中学生全員に１人１台

のタブレット端末を配る「ＧＩＧＡ

スクール構想」の整備が進められて

いる。 

  以上を踏まえて伺う。 

 ①現在の進捗率（全学校への整備状

況など）について伺う。 

②来年４月の新学期に向けての準備 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画マスタープラン

について 

 

 

 

 

 

 

  内容とスケジュール（12 月～３

月）について伺う。 

 ③１年目・２年目・３年目の取組に

ついて伺う。 

 ④管理運営・ルールづくり（先生、

児童生徒、保護者に向けて）につ

いて見解を伺う。 

 ⑤ＧＩＧＡスクール（ＩＣＴ教育）

の充実に向けて、活用についての

研究や取組成果の取りまとめなど

を行っていく必要があると考える

が、見解を伺う。 

３．給食費無償化について 

  本年度より小中学校の給食費無償

化が本格的に始まった。 

  以上を踏まえて伺う。 

 ①学校現場や保護者、児童生徒の反

応について伺う。 

 ②食育の取組（税の教育など）につ

いて伺う。 

 ③次年度以降も引き続き小中学校給

食費無償化の取組を継続してほし

いと考えるが、市長の見解を伺

う。 

 

１．都市計画マスタープランについて 

  都市計画マスタープラン改定に向

けた取組が進んでいる。 

  以上を踏まえて伺う。 

①都市計画マスタープランの概要と

計画の対象区域、目標年次につい

て伺う。 

②今回、都市計画マスタープランが

改定されるが、改定の背景を伺

う。 

③11 月に都市計画マスタープラン 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ ９番 

前里光健君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農業行政について 

 

 

  改定に係る住民説明会が行われ

た。11 月９日に行われた平良地

域説明会において上がった声につ

いて伺う。 

 ④空港東地区はＪＴＡドームやホテ

ルもあるほか、ショッピングセン

ター・住宅・アパートも建設され

るなど、現在発展途中の地域であ

るため、都市的な土地利用の構想

を盛り込む必要があると考える。

市長の見解を伺う（住民説明会に

て提供された資料には空港東地区

の計画については記載されていな

かったため）。 

 

１．宮原第２水辺公園の遊歩道につい

て 

  令和元年度６月定例会において、

宮原第２水辺公園の遊歩道の修繕を

依頼した際、当局より「海岸への利

用に関しては東側の遊歩道を早急に

補修してまいりますので、活用して

いただきたいと考えております。」

との答弁をいただいたが、未だ実施

されていない状況である。 

  以上を踏まえて伺う。 

 ①修繕が実施されていない理由を伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．ループバスの運行につ

いて  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
２．保育行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

３．子供の居場所づくり支

援教室について 

１．ループバスの実証運行について内

容をわかりやすく説明してくださ

い。 

２．ループバスの運行状況、平日、休

日の利用者数、観光客と地元住民の

利用の割合を教えてください。 

３．2021 年１月末までの実証運行で

すが、ルートの見直し等利用率の向

上について計画があれば教えてくだ

さい。  

 

１．本市の待機児童問題について 

 ①本年度の入所申込み数と待機児童

数、来年度の入所申込み数と待機

児童見込み数を教えてください。 

 ②本市における待機児童の最大の要

因とその対策を教えてください。 

２．保育士移住ツアーのその後につい

て 

 ①一回目のツアーの結果を教えてく

ださい。 

 ②二回目のツアーの進捗を教えてく

ださい。 

３．移住ツアーの今後の予定はどうな

っているのか教えてください。 

 

１．市営住宅を利用して子供の居場所

づくり支援教室や、子ども食堂を開

設できないかとの声があります。 

 ①現在子供の居場所づくり支援教室

や、子ども食堂がない地域はあり

ますか？またその地域への開設の

予定があれば教えてください。 

②上記の質問を受けて、その地域の 

市営住宅に空室または住民が共同 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ ２番 

平百合香君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 
 
 
 
 

 

 

４．新庁舎について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  で使用できる施設を持った団地は

あるのか教えてください。 

③今後新築を予定している市営住宅

に子供の居場所づくり支援教室

や、子ども食堂を組み込むことは

できないか伺います。 

 

１．利用者に優しい工夫をされていて

キッズスペースや授乳室、オスメイ

ト対応多目的トイレ等を整備してい

ると聞いています。 

 ①授乳室の数と広さを教えてくださ

い。 

 ②授乳室に調乳用の設備があるのか

また男性も利用できる工夫があれ

ば教えてください。 

 ③おむつ替えの台がある男性用トイ

レはあるのか教えてください。 

 ④今後新庁舎を使用してみて発生す

る要望に関して受付窓口はあるの

か伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

１．下地敏彦市長はこれまで３期 12

年宮古島市の市長として行政運営を

実施してまいりました。この経験を

生かしこれからの宮古島市のさらな

る均衡ある発展に向けてどのように

取り組むのかお伺いします。 

２．新型コロナウイルス感染症につい

て 

 ①これまで市民に対し新型コロナウ

イルス感染症拡大予防としてどの

ように取り組まれたのかお伺いし

ます。 

 ②これから宮古島市民を新型コロナ

ウイルス感染症から守り収束に向

けての取組についてお伺いしま

す。 

３．新総合庁舎はこれまでの各庁舎利

用と比較し、市民に対する利便性と

維持費をどのように見込んでいるの

かお伺いします。 

４．平良庁舎は、新総合庁舎の供用開

始後、どのような利活用を考えてい

るのか。また本市には多くの福祉団

体があるが、その拠点として利用す

ることは可能なのかお伺いします。 

５．宝塚医療大学の宮古島キャンパス

設置について  

 ①宮古島キャンパス設置に向けての

今後の取組と進捗状況についてお

伺いします。 

 ②城辺中学校の敷地と校舎を利用し

てキャンパス等の設置を計画して

いるが、市や城辺地域に対するメ

リットとしてどのようなことが考

えられるのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ ５番 

平良和彦君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

２．道路行政について 
 
 
３．観光行政について 
 

 

１．上区から吉田までの城辺 34 号線

の拡張整備について 

 

１．ブルーライン整備事業について 

 ①宮古島サイクルツーリズム推進事

業の進捗状況についてお伺いしま

す。 

 ②県道 83 号線保良西里線にブルー

ラインのペイントやサイクリング

ステーションを設置することはで

きないのかお伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 23 番 

濱元雅浩君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．市政運営について 

 

 

１．エコアイランド宮古島について 

 ①構想推進が地域に与える価値とは 

 ②市政における構想の位置づけは 

 ③構想推進に向けた課題と解決法は 

２．希少生物保護について 

 ①ジュゴン保護の事業検討は 

３．公共施設の利活用について 

 ①施設売却先の選考・決定方法は 

４．沖縄県の主体事業について 

 ①マクラム通り整備の遅延理由 

 ②宮古広域公園について県の見解 

 ③下地島残地利活用の展望 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

１．閉庁式について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．キッズ・ゾーンの設定

と推進 

 

 

 

 

 

３．不妊治療保険適用 

 

 

 

 

 

 

４．市総合博物館について 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

１．山里議長との雑談の中で閉庁式が 
ないのは寂しいとの話がありました

ので、質問のできない議長に代わり

質問します。 
①現在の平良庁舎の場所はいつから

あるか？ 
②閉庁式の開催がないにしても館内

放送とかで市長の挨拶など何らか

の形はとれないか？ 
 

１．昨年の大津市の事故の教訓から全

国的に設置が進められているキッ

ズ・ゾーン。宮古島市の保育園も歩

道がない所や危険な場所もある。 
①調査研究して宮古島市も設置でき

ないか。 
 

１．2022 年４月から不妊治療が保険適

用される。 
①宮古島市も不妊治療に係る渡航費

助成がある説明を。 
②近年５年間の利用状況は？ 
③給付金の利用状況は？ 

 

１．昨年の 12 月定例会、私の質問への

答弁で令和２年度中に用地の選定を

するとの答弁があったが。 
①現状は？ 
②久貝英世氏から西中共同製糖場の

模型が寄贈されたが活用は？ 
 

１．Ｗi－Ｆi ルーターの予算が計上さ

れている。 
①ルーターを含めたタブレットの自 
宅への持ち帰り頻度の予想は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 11 番 

高吉幸光君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

６．宮古馬について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．琉球ホースクラブが閉鎖されてい

る。当該施設にいた宮古馬の行方

は？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

１．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．タイヤの廃棄処分について 

①本市におけるタイヤの廃棄処分の

現状について伺います。 

②今後のタイヤの廃棄処分の対策に

ついて伺います。 

２．海洋プラスチックゴミについて 

①本市に海洋プラスチックゴミはど

れぐらいの範囲（場所）で確認さ

れているか伺います。  

②海洋プラスチックゴミの種類と総

重量を伺います。 

③海洋プラスチックゴミについて今

後の対策を伺います。 

３．指定ゴミ袋について 

①指定ゴミ袋の収益の用途について

伺います。 

②多くの自治体が採用している U

字型のゴミ袋を導入できないか伺

います。 

 

１．未来創造センターについて 

①施設周辺での高さの異なるフェン

スについて伺います。 

②駐車場から正面入り口に向かうス

ロープに手すりを設置できないか

伺います。 

③館内２階にある防災通路について

伺います。 

④館内２階の空調設備について伺い

ます。 

２．演奏活動推進事業について 

①下地中学校吹奏楽部への楽器納期

はいつ頃になるか伺います。 
３．小学校の学校施設改修事業につい     

 て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 10 番 

狩俣政作君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

①工事開始の時期はいつ頃になる

か伺います。 
 

１．生活困窮世帯について 

①8050 問題について本市の現状を

伺います。 

②貧困世帯へのフード配送サービス

はできないか伺います。 

２．災害時における職員の配置につい 

 て 

①避難所に配置する職員チームに女

性職員を配置できないか伺いま

す。 

 

１．観光施設の指定管理について 

①運用していない施設について伺い

ます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

１．市長の政治姿勢につい   

  て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

３．観光行政について 

 

１．新型コロナウイルスの感染に関す 

る救済対策について 

①医療体制に拡充について 

②感染拡大防止に向けた水際対策に

ついて（空港港湾での抗原検査実

施） 

③経済支援について 

２．財政について 

 ①財源不足による基金取崩しについ 

  て 

 ②公共施設の維持管理及び物件費の 

増加について 

 ③市有地資産の処分について 

３．高等教育機関設置支援事業につい 

 て 

①智晴学園、台湾長榮大学、宝塚医

療大学設置に今後の取組について 

４．本市のデジタル化に向けての取組

について 

５．新総合庁舎周辺の防犯カメラ設置

について（現在宮古島市に設置され

ている防犯カメラ台数） 

６．宮古空港施設について 

 ①駐車場料金の無料時間について。 

②到着ロビーのトイレ増設について 

③宮古発始発便について 

④宮古空港横断トンネル整備につい

て 

 

１．待機児童数について 

２．民間企業と連携した保育所開設に

ついて 

 

１．観光地域づくりについて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 番 

粟国恒広君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

４．農林水産行政について 

 

 

 

 

５．道路行政について 

 

１．トラッシュとバカス等を用いた上

野資源リサイクルセンターの活用に

ついて 

２．トラッシュの運搬補助について 

 

１．市道新豊線の整備について（ＪＴ

Ａドームとサンエー宮古島店の隣接

道路） 

２．久松中学校北側の県道から宮古総

合開発南側に抜ける道路整備計画に

ついて 

３．狩俣地区（小学校周辺）の通学路

の整備について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 17 番 

上地廣敏君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

３．水道事業について 

 

 

 

４．街灯の設置について 

 

 

 

 

 

 

５．指定管理者の指定につ

いて 

１．高等教育機関設置の取組の進捗状

況について 

 ①専門学校誘致の概要について 

 ②宝塚医療大学誘致の概要について 

２．新型コロナウイルス対策として市

独自の取組を伺う。 

 ①プレミアム商品券の発行は考えて

ないか。 

３．サトウキビ種苗センター建設計画

について 

 ①事業概要（規模・事業費・事業年

度等）を伺う。 

 

１．市道改修事業について伺う。 

 ①Ａ－56 号線 

 ②Ａ－78 号線 

 ③腰原 39 号線 

 

１．年々増加する水使用に対する市の

取組みについて 

２．令和元年度の給水実績はいかに 

 

１．伊良部漁協前の道路（路線名な

し、漁港管理道路となっているの

か？） 

 ①市道伊良部 17 号線と県道下地島

空港佐良浜線の間及びサンマリン

ターミナル前まで 

 

１．コミュニティ供用施設の指定管理

者の指定について 

 ①施設を自治会等に譲渡する考えは

ないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市長の政治姿勢につい

て 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

２．福祉行政について 

１．美ぎ島美しゃ市町村会の県への要

請について 

 ①離島５市町村でつくる美ぎ島美し

ゃ市町村会から県への要請事項に

ついて伺う。 

 ②コロナ禍における財政支援を含め

た離島医療体制の支援について伺

う。 

２．来春から再開されるクルーズ船へ

の対応について 

  クルーズ船の寄港が停止していた

外国クルーズ会社の運航が３月に再

開するとの発表を受け、本市として

受け皿となる旅客受入れ施設の完成

も含め、水際対策の徹底した対応が

非常に重要になってきます。コロナ

対策として様々な状況下で考えられ

る施策は何か市長の見解を伺う。 

３．平和行政の推進について 

 ①下地島空港周辺の現在の利活用計

画について地元の意見を踏まえ、

どのような計画があるのか本市の

見解を伺う。 

 

１．宮古南静園の将来構想について 

  今もなお残る差別や偏見は開所

90 年を迎える現在も当事者や、そ

の家族をも苦しめ続けている現実が

あります。様々な問題を乗り越えて

きたハンセン病問題も向き合ってこ

そ解決の糸口ができるものと考えま

す。入所者や回復者の方々の高齢化

が進む中、これから先の園の将来を

良き方向へと考え、社会に開ける施

設としてあり続けることを願わずに 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農林水産行政について 

にはいられません。これまでも様々

な検討委員会が会され、宮古南静園

の将来構想の実現について取り組ん

できました。そして新たな、再スタ

ートの取組が必要な転換期と考えま

すが、本市としての支援の在り方に

ついて 10 年後、あるいは 20 年後を

見据えた検討会議の開催を持つ必要

があると考えますが、見解を伺いま

す。 

２．生活保護世帯について 

   生活保護の支給状況、コロナ禍で

の支援について今後の見通しと課題

について伺う。 

３．国民健康保険税について 

 ①国保税の納付等でこれまで窓口に

寄せられる相談について伺う。 

 ②本市として対応できる負担軽減策

について伺う。 

 

１．デイゴヒメコバチの防除事業につ

いて 

 ①現在の被害発生状況について伺

う。 

 ②駆除状況としてのここ３カ年の成

果を伺う。 

２．牛舎団地について 

 ①現在の入居状況についての課題を

伺う。 

３．海業センターについて 

 ①昨年、海業センターの養殖技術を

見させていただき、生産性の期待

が持てるシャコガイの市場性につ

いての今後の取組を伺う。 

②シラヒゲウニの養殖についての取 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．公共工事について 

  組を伺う。 

４．農林水産物流通条件不利性解消事

業について 

 ①事業の継続に向けて本市の取組を

伺う。 

 ②市独自の支援策について伺う。 

５．宮古島市山羊生産流通組合への支

援について 

  畜産経営の安定的供給と生産振興

のため、生産ラインから加工までの

システム導入について伺う。 

 

１．教職員の働き方改革について 

 ①変形労働時間制について教育委員

会の見解を伺う。 

 ②教職員の勤務実態調査についての

取組を伺う。 

 ③専門性を持つスクールカウンセラ

ーやスクールソーシャルワーカー

の導入について現状を伺う。 

 

１．城辺地区統合中学校校舎建築工事

の契約変更について 

  今定例会に提出されている議案第

156 号議決内容の一部変更につい

て、提案理由として、設計変更によ

る契約金額の変更であり、変更理由

として、作業場所確保のための既存

樹木の撤去、既存コンクリート構造

物撤去、仮設通路等設置工コーラル

搬入等の増額分を理由にしている。 

 ①議会の議決前に現場の工事が先行

した理由について伺う。 

②設計変更協議書が交わされた経緯

について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 ４番 

島尻誠君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

６．道路行政について 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

７．保良弾薬庫建設につい

て 

 

１．歩道の段差解消について 

①車椅子や電気自動車等を利用する

障がいを抱えた方々の相談とし

て、交差点などで側溝の段差や道

路の段差の解消についての声があ

る。現状と今後の改善策について

伺う。 

②各公共施設等での障がい者用のバ

リアフリーについて伺う。 

 

１．保良弾薬庫建設をめぐる土地所有

権確認請求訴訟について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

１．市政運営について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．指定管理について 

 

 

 

 

 

１．12 月補正予算と財政について 

①12 月補正予算で、補正後の予算

が 540 億余となった。その要因に

ついて伺う。 

②市債が補正減となり、11 億 7,510

万円基金から繰り入れるが今後の

財政運営、大型プロジェクト事業

に影響はないか伺う。 

③長期財政計画の策定と公表につい

て伺う。 

２．新庁舎引っ越し後の現平良庁舎活

用について 

 ①平良庁舎を総合福祉センターとし

て活用できないか伺う。 

 

１．宮古島市体験滞在交流施設の指定

管理について 

 ①指定管理の目的と要件を伺う。 

 ②管理の現状を伺う。 

 ③今後の方針を伺う。 

２．身障者用駐車場について 

 ①リフト車利用の際の不具合につい             

て要請があった。いらぶ大橋海の

駅、公設市場の駐車場について具

体的な対応を伺う。 

３．市営住宅について 

 ①入居する住宅で障がいのため、風

呂場の改装や床をフローリングに

すると動きやすいなどの要望があ

る。住宅の改装で対応できないか

伺う。 

 ②障がい者、生活困窮者の入居優先

について、どのような対応か伺

う。 

③住宅の修繕ができず、入居を待た 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

３．保健行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

６．弾薬庫、ミサイル配備

について 

される事例があるか伺う。 

 

１．新型コロナウイルスの生活への影

響について 

①新型コロナウイルスによる様々な

影響で自殺者が増加、特に女性が

増加しているという報道がある。

宮古島市の状況を伺う。 

②ＤＶの相談件数は増加しているか

伺う。 

③児童虐待は増加しているか伺う。 

 

１．教育行政について 

 ①ホームページで公告のある「宮古

島市立学校クラウド型校務支援シ

ステム更新事業」の内容を伺う。 

２．学校図書館について 

 ①宮古島市の小中学校司書は本務５

名で、外 24 校の会計年度任用職

員はパート任用か伺う。 

 ②会計年度任用職員の司書について

業務分掌があるか伺う。 

 ③図書予算の配分の仕方について伺

う。 

 

１．ボランティアゴミの収集について 

 ①海岸漂着ゴミの回収実績を伺う。 

 ②海岸漂着ゴミだけが回収される理

由を伺う。 

 ③廃タイヤの回収助成について伺

う。 

 

１．ミサイル配備について 

①市長は、海上自衛隊ミサイル部隊

の配備を容認し、「千代田に弾薬 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

庫を置かないから、ホテルのよう

なもの。700 名から 800 名の自衛

隊員で島が活性化する」と述べて

いるがその考えに変わりはないか

伺う。 

 ②保良で建設中の、地上覆土型弾薬

庫の建設現場を視たことがあるか

伺う。 

③地対艦ミサイル部隊を、建設中の

保良弾薬庫に配備する予定がある

か伺う。 

④車載式の地対艦、地対空ミサイル

運用時のブースター落下の危険性

について、発射地点から射撃方向

について予測可能とのことだが、

ブースター落下地点の計算に要す

る時間は何秒かかるか伺う。 

⑤市のホームページにある「弾道ミ

サイル落下時の行動に関するＱ＆

Ａ」では、近くにミサイルが着弾

した時は口と鼻をハンカチで覆い

ながら密閉性の高い屋内の部屋ま

たは風上に避難…とある。どのよ

うな化学物質の被害が予想される

か伺う。 

⑥南西諸島への高速滑空弾配備が取

り沙汰されている。宮古島への配

備計画がされているか。今後配備

される場合は宮古島市へその内容

についての連絡、報告等がされる

か伺う。 

２．環境を汚染する消火剤について 

 ①環境汚染が懸念される泡消火剤Ｐ

ＦＯＳが野原航空自衛隊にも保管

されているとの報道がある。説明 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ３番 

仲里タカ子君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を求める。 

３．辺野古埋立て土砂採取について 

 ①辺野古新基地の埋立て土砂採取に

ついて、沖縄防衛局が計画を変更

し、宮古島地区 50 万 5,000 平方

メートルと報道されている。どの

ような内容か伺う。 

 

１．種苗法改正について 

 ①サトウキビ、マンゴー、芋など宮

古島市の農家への影響について伺

う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ７番 

砂川辰夫君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．観光地における利用料

収入の確保について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．旧市町村の施設及び後

利用について 

 

 

 

 

３．農畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．観光スポットにおける観光客から

の無人徴収システムを導入した利用

料の徴収について（当面：東平安名

崎、通り池の２カ所） 

２．地域振興への還元、市の観光産業

財源と地域振興がリンクする仕組み

を作り上げ、行政と地域が連携する

新しいモデル事業としての構築を促

進すべきと思うが、ご見解を伺いた

い。 

 

１．旧市町村における（各地区）庁舎

及び校舎の施設及び土地の使用計画

について 

２．旧城辺町庁舎跡地の進捗状況につ

いて 

 

１．高齢者対策及び和牛頭数の減少傾

向について対策の取組や、具体的な

対策はあるか伺います。 

２．増頭に向けての取組と計画につい

て 

３．赤土の防止策と海岸汚染について 

４．保良泉の水質調査及び保全につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

１．市長の市政運営を振り

返る 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公職選挙法について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．シンボルタウン構想事

業について 

１．農業振興について 

 ①評価項目（８項目）は市独自で作             

成。関係機関の指導ですか。 

 ②農業委員の適正な選任について 

 ③保良 196 番地１農地の賃貸料につ

いて 

２．農地パトロールについて 

①松原シバイ 567 番地１、606 番地

４の除外された理由 

 ②松原シバイ 567 番地１、606 番地

４の土地の地目は何ですか。 

 ③建造物は農地法とどんな関係か。 

 ④強制執行で原状回復は。 

 ⑤農業委員会として役目を果たして

いるか。 

 ⑥城辺割目 1284、1281 番地の原状

回復は。 

 ⑦保健所からの指導について 

 ⑧刑事訴訟法第 239 条第２項につい

て 

 ⑨公正、公平な行政運営について 

 ⑩地域格差について 

 ⑪現城辺庁舎後利用について 

 

１．公職選挙法第 136 条の２について 

 ①外郭団体にはどんな団体があり、

選挙運動は可能か 

 ②代償について 

 ③第３回議会議員選挙における介入

について 

 ④第４回議会議員選挙における介入

について 

 

１．形として見える事業執行名につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

４．総合庁舎建設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．職員の勤務態度につい

て 

 

７．指定管理について 

１．建築１工区、２工区について 

①最低制限価格はいくらか 

 ②予定価格はいくらか 

 ③国、県の運用基準対象事業につい

て 

 ④受注者が請負代金内訳書（見積

書）を提出することになっている

がその通りか 

 ⑤発注者より工事費構成書（概算

書）を提出することになっている

がその通りか 

 ⑥発注者が実施計画書（様式）を提

出することになっているがその通

りか 

 ⑦最終精算変更時点で設計変更の内

容について協議することになって

いるがその通りか 

 ⑧本工事は最終精算でやるべき変更

を５月８日に行った。運用基準に

反するのでは 

 

１．９月定例会答弁による場所選定に

ついて 

①西城中学校を要望した経緯につい

て 

 ②西城中学校東側環境整備について 

 ③１工区スラブ枠養生期間について

（適正） 

 ④設計変更による増額の財源につい

て 

  

１．職務に専念する義務の免除につい

て 

  

１．宮古島市スポーツ協会は外郭団体 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

８．財産管理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．水質検査について 

 

 

 

 

 

 

10．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

11．業者指名について 

 

 

 

 

 と思いますが 

 

１．城辺福里（フカイ）1720 番地３

の市有地周辺について 

 ①不法占拠に対する指導について 

 ②原状回復の時期の明確化について 

 ③罰則の適用範囲について 

 ④城辺福里 1720 番地１（福里現

場）周辺一帯の用途変更の届出に

ついて 

 ⑤城辺トレーニングセンターの耐震

度検査の実施について 

 ⑥城辺トレーニングセンターの使用

可能時期について 

 

１．城辺友利西島下 545 番地１周辺の

海域水質検査について 

①イムギャー西側海域の汚染は天災

か人災か原因の究明について 

 ②人災としたらその指導方法につい

て 

 

１．旧町道 37 号線ガードレールの取

り替え時期を明確に 

２．旧町道 332 号線陥没箇所の復旧時

期を明確に 

３．旧町道 34 号線改良工事の財源内

訳 

４．竹原１号線の行政代執行は妥当か 

 

１．３期目における就任から現在まで

の指名回数の実態について 

 ①指名回数が多い業者は何件で少な

い業者は何件か 

 ②受注回数は何回で受注高（額）は 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 13 番 

友利光德君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12．県議会自民会派による

視察について 

 

 

 

13．現城辺庁舎後利用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  いくらか 

③公正、公平な指名のあり方につい 

  て 

 ④指名適正化委員会設置の計画は 

２．契約後、変更契約の実態について 

 ①設計変更の申出は市側、受注業者

側どちらからか 

 ②直近５年の変更契約の工事名 

 ③変更契約に伴う合計額と内訳 

 ④どのような財源を活用するのか 

 ⑤度重なる増額に対し市民に説明責

任を 

 ⑥有資格者の登用強化で増額変更の

改善策は 

 

１．受入れ時期について 

①庁舎管理規定第何条の適用か 

 ②庁舎利用の連絡日はいつ頃か 

 ③在宅勤務の状況 

 

１．展示場としての活用は 

 ①埋蔵物展示について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

24 番 

眞榮城德彦君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新過疎地域自立促進特

別措置法について 
 
 
 
 
 
２．財政について 
 
 
 

 

 

 

３．新型コロナウイルス対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

１．現在、過疎地域自立促進特別措置

法の適用を受けている本市の 2021

年以降の見通しは 

２．2019 年度の過疎債の総額と全市

債における割合、補助率は何パーセ

ントか。 

 

１．繰入金(12 月補正)、11 億 7,510

万円増の理由 

①今年度これまでの総額 55 憶

7,198 万１,000 円は予算編成上、

いささか異常とも思えるが当局の

見解は 

 

１．国の３次補正予算について、本市

のスピーディーな取組体制が求めら

れるが、次にあげる項目の対応を求

める。 

①医療機関への補助金や診療報酬へ

の支援 

②介護施設など社会福祉施設の感染

防止対策への支援強化 

③ひとり親世帯など生活困窮者への

支援強化 

④雇用調整助成金の特例措置の延長

と拡充(2021 年２月までの延長決

定) 

⑤地方創生臨時交付金の増額 

 

１．いじめ、不登校、暴力行為につい

て 

①教育委員会が把握しているそれぞ

れの件数 

②コロナ渦で大きく変わった学習環

境への対応状況 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 24 番 

眞榮城德彦君 
 
【質問方式】 
一問一答方式 
【質問場所】 
質問席のみ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
５．根間地区の賑わいのま

ちづくり事業について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

③コロナ禍で影響を受けたと思われ

る親の雇用、経済環境悪化等の実

態調査を行ったことがあるか。 

④ソーシャルワーカー、スクールカ

ウンセラー、学枚現場、教育委員

会等が一堂に会していわゆる専門

家会議等を持ったことがあるか。 

 

１．根間公園事業に補正予算で投入さ

れた 2,500 万 8,000 円について 

①この事業における土地購入はこれ

まで何パーセントか。 

 ②同じ根間地区の現平良庁舎の後利

用計画は 

③これらの事業計画に真剣にスピー

ディーに取り組まなければ市街地

の導線が大きく変わり、賑わいの

まちづくりが消滅してしまう危険

性がある。どのように対処してい

くのか見解を伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

１．宮古島市庁舎建設工事

について 

１．市総合庁舎建設工事（１工区・２

工区）の変更契約について 

 ①市総合庁舎建設工事監督員日誌

（１工区・２工区）の情報開示請

求をしましたところ、行政文書不

存在通知書が届き、その理由に

「宮古島市総合庁舎建設工事監督

員日誌は、作成していないため」

と記してありました。現場を掌握

して記録していないと、協議の際

に受注者の言いなりになってしま

いませんか。 

 ②仮設計画の変更に要する費用とし

て、建築１工区で揚重機 130 トン

が２基、75 トンが２基、45 ト

ン。建築２工区で揚重機 60 ト

ン、25 トン、20 トンの合計８

基、３億円余が計上されていま

す。その件で先の市議会定例会で

私の質問に、「受注者が建設用地

の現状に応じた安全管理計画を策

定し、その内容を精査した上で別

途積上げを行っております」と答

弁しました。そこで伺います。そ

れは何に基づいて行ったのです

か。 

 ③先の市議会定例会で私の質問に、

揚重機の変更について、「適切な

変更については、国が『公共工事

の品質確保の促進に関する法律』

第 22 条に基づき、発注関係事務

の運用に関する指針（運用指針）

を定めております。その内容とし

ては、施工条件と実際の工事現場

の状態が一致しないなどの場合、 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．財政について 

 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルス感

染について 

 

適切に設計図書の変更及びこれに

伴って必要となる請負代金の額や

工期の適切な変更を行うことにな

っております」と答弁しました。

しかし、空港周辺には既に建築構

造物が建設されており、あらかじ

め予測可能であり、それは理由に

ならないと考えます。見解をお聞

かせ下さい。 

④地域外労働者の確保にあたり国・

県の運用基準が守られていないの

ではないかということで、その運

用基準通りの対応を求めて臨時会

開会の申し入れを致しましたが、

「本市では国からの通知や県の運

用基準を参考に特記事項として示

し、適正に行われています」とい

う回答で残念ながら議会は招集さ

れませんでした。特記事項に明記

している「積算」と５月８日の臨

時会の設計変更の議決は国・県の

運用基準通りになっていないと考

えます。見解を伺います。 

⑤地域外労働者の人数（宿泊費等）

は何に基づいて設計しましたか。 

 

１．新年度予算編成について 

①コロナ禍で、新年度の税収が落ち

込むと考えます。その新年度の税

収をどのように見込んでいます

か。 

 

１．新型コロナウイルス感染症対策に

ついて 

 ①感染力のある無症状の人が知らず 

 



 - 41 -

順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．陸自配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

知らずに感染を広げ、「感染震源

地」となって地域、県、国を超え

て広がるというのが感染拡大の仕

組みとなっています。その感染力

のある無症状者をどうやって見つ 

け出し、隔離・保護するか、これ

が感染拡大を抑え込むカギとなり

ます。そのためにも PCR 検査等を

大規模に実施する取組が不可欠で

す。コロナ感染震源地、その地域

での PCR 検査の徹底。医療機関、

介護施設、障がい福祉・保育園・

学校関係者などへ定期的な検査を

行う。医療機関の減収補償。徹底

した補償と一体に業種・地域を見

極めての休業要請。地方創生臨時

交付金や緊急包括支援交付金の増

額、自治体財政への支援強化、各

種支援策の改善・拡充など、国の

責任による抜本的な対策が求めら

れます。見解を伺います。 

  

１．千代田地区、宮古島駐屯地の弾薬

庫について 

①防衛省の陸上幕僚長が定めた火薬

類取扱いに関する「達」で定めて

いる弾薬庫火災時の対応につい

て、情報開示請求への回答と県議

会、市議会での答弁で、第一義的

に対応する陸上自衛隊宮古島駐屯

は火災時の近隣住民の避難や消

防、警察との訓練計画や対応マニ

ュアルを策定していないことが明

らかになりました。警察と消防は

訓練はおろかマニュアルなしで火 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．しゅんせつ土砂につい  

 て 

災に対応することになる由々しい

問題です。これでは近隣住民や警

察、消防、自衛隊員の家族と自衛

隊員の安全を守れません。市長は

防衛省に緊急にマニュアルの策定

と警察、消防等の関係機関との情

報共有と訓練を行うよう要求すべ

きです。見解を伺います。 

②そのことに対する消防長の見解を

伺います。 

③自衛隊弾薬庫の保安距離に不備が

判明しました。「防衛省自衛隊が

保有する約 1,400 棟のうち 41 棟

について保安距離に不備が確認さ

れた」と河野防衛大臣が記者会見

で明らかにしました。宮古島市に

は既存の航空自衛隊宮古分屯基地

と千代田地区の宮古島駐屯地に新

たに弾薬庫が完成しています。そ

の発表を受け、市長はどのような

対応をされましたか。 

２．自衛隊基地内で使用されるＰＦＯ

Ｓの代替品について 

①ＰＦＯＳが規制対象となり、製造

と輸入が禁止されてから、基地内

にＰＦＯＳの代替品は導入されて

いますか。 

 

１．しゅんせつ土砂の所有者について 

①漲水・下崎のしゅんせつ工事で発

生した大量の土砂が、旧大浦鉱山

に積み上げられています。住民の

話では昨年 11 月頃から大浦鉱山

にダンプが出入りしていて、作業

現場に表示された看板の責任者に 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 14 番 

上里樹君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

質問席のみ 

 問い合わせると「埋立てに使用す

るための一時保管」と説明したと

のことです。ところが６月末には

同責任者が「今後（某産廃処理業

者）が管理する」と説明したとの

ことです。そこで、「一時保管」

業者から「産廃処理業者」へ管理

が移ったということは産廃処理業

者の所有になったということです

か。 

②辺野古新基地埋立て土砂につい

て、宮古島市から辺野古埋め立て

のための土砂が運び出されるとい

う新聞報道がありました。大浦鉱

山跡地の土砂の山がその対象にな

るのですか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の施策方針につい   

 て 

 

１．市長は 2009 年 1 月 28 日に初めて

市長として登庁して職員を前に訓示

を行なっています。その時の気持ち

をお聞かせてください。 

２．その時の就任式でのあいさつは肌

着姿で行なっています。その意図は

どこにあったのですか。 

３．「初心忘るべからず」という言葉

がありますが、市政運営に当たって

そのような気持ちはありますか。 

４．下地市長の「座右の銘」を教えて

ください。解説も含めてお願いしま

す。 

 

１．市長は４期目の出馬表明に当たっ

て、７項目の基本政策を発表してい

ますが、その基本政策について伺い

ます。 

①子どもの貧困対策と安心して子育

てできる環境づくりについて 

②新型コロナウイルス対策の充実に

ついて 

③生活習慣の改善を推進し健康長寿

の島づくりについて 

④学力の全国上位レベルへの到達実

現について 

⑤大学や専門学校などの高等教育機

関の誘致実現について 

⑥ＩＣＴ技術を活用した「宮古島版 

スマートアグリ」の推進について 

⑦下地島空港への本土便、国際線の

積極誘致と宇宙港開設に向けての

支援について 

⑧ワーケーション特区の創設につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．新型コロナウイルス対

策について 

 

 

 

４．宮古空港駐車場につい     

 て 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

⑨天然ガスを活用したエコアイラン

ドの推進について 

⑩バイオマスレジ袋の可燃ゴミ袋化

の推進について 

⑪防災・減災の取組みとして無電柱

化の推進について 

⑫生活路線バスの利便性の向上と南

岸リゾート周遊鉄軌道の促進につ

いて 

⑬公共施設の整理統合について 

⑭市投所組織のスリム化について 

⑮総合福祉センターの建設について 

⑯宮古空港横断トンネル通路の整備

促進について 

⑰下地島空港及び周辺地利活用推進

について。 

⑱総合博物館及び市民プールの整備

について 

 

１．市独自のコロナ感染対策につい

て。どのような対策をするのか 

２．コロナ禍の中、経済対策はどうす

るのか。市独自の対策はあるのか。 

 

１．駐車場の拡張が必要と考えるが、 

工事の予定はどうなっているか。 

２．駐車料金は、入場後 30 分は無料

にすべきと考えるが、いかがか。 

 

１．観光名所砂山ビーチの現状につい

て。駐車場からビーチまでの歩道が

ないに等しい。市で道路整備はでき

ないか。 

２．砂山ビーチアーチ岩は、立入禁止 

の防護柵パイプが錆びていて、また
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．未来創造センターにつ

いて 

 

 

 

７．市営住宅について 

 

 

８．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．尖閣諸島問題について 

 

 

10．宮古上布について 

岩石落下防止の鉄網等も錆で見苦し

い。なぜ整備できないか？ 

３．砂山ビーチ周辺は私有地と思われ

ますが、宮古島市が購入すべきだと

考えますが、いかがですか？ 

４．砂山ビーチの市管理方針で「遊泳

以外の方法で海を楽しむ海岸」とな

っていますが、説明してください。 

５．同駐車場の整備はどのようになっ

ているか。 

 

１．中央公民館多目的ホールの段差に

ついて 

２．図書館３階のクーラー及び西日等

について 

 

１．上原市営住宅の建て替えについて   

２．ＰＦＩ事業についての設明。 

 

１．Ａ-76 号線の進捗状況について 

２．盛加越２号線の進捗状況について 

３．旧先嶋シャッターから平良土建ま

での東環状線の整備について 

４．下崎線、荷川取 355 番地 11、狩

俣宅前道路冠水について 

５．宮古島市の大雨時の冠水道路は何

カ所ありますか。 

６．整備予定場所は何カ所で、どのよ

うに冠水を解消するのか。 

 

１．このほど来日した中国王毅外相の

発言について、市長の見解を伺う。 

 

１．宮古上布生産と販売・普及の現状

はどうなっているか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 18 番 

平良敏夫君 

 

【質問方式】 

一括・再質問か

ら一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

 

 

 

２．宮古上布のロゴマークを作り、普

及に務めるべきではないか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 

 

１番 

新里匠君 

 

【質問方式】 

一問一答方式 

【質問場所】 

演壇及び質問席 

１．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢につい    

 て 

１．持純可能な地域創生における核 

となる農業について見解を伺う。 

①宮古島市が目標とする農業とは何

か伺う。 

②前項について、目標達成のために

行っている政策とその有効性につ

いて伺う。 

③設備投資や技術支援の現状につい

て伺う。 

④新しい農業の取組や見解を伺う。 

⑤集約化農業の取組について伺う。 

⑥若者の支援や新規就農者支援の取

組について伺う。 

⑦牛の増頭の取組について。実効性

のある施策とは何か見解を伺う。 

⑧収益性の高い農業への取組と魅力

ある農業創出の方法について 

当局の見解を伺う。 

 

１．市民の豊かさをつくりだすことに

関して、当局の見解を伺う。 

①市民への投資、応援をすることが

市民の幸福や地域の魅力を創出す

ることにつながると考えるが、当

局の見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


